

# Kreatives Lernen in Grundschulen und Kindergartenpädagogik

## Bildungsprojekte - Teamtraining und Praxistage

Thema: Beziehung durch Bewegung



Kinder lernen durch Bewegung und Kontakt mit anderen. Lernen geht nur gemeinsam. Ich passe meine Spannung und Geschwindigkeit der Person an, mit der ich in Beziehung trete. Gleichzeitig und gemeinsames Bewegen lerne ich durch z.B. wechselseitiges führen und folgen.

## Bildungsprojekte zur Sucht- und Gewaltprävention

Lehrer, Erzieher, Elterntrainings, Schüler



„Am reichsten waren die Erfahrungen bei den Übungen, bei denen wir uns gegenseitig mit geschlossenen Augen führten oder führen liessen. Hierbei erfuhr ich ein grosses Gefühl der Unsicherheit, was mein Verständnis, hinsichtlich der Führung meiner Kinder oder bei Kindern überhaupt verändert hat“!

# Lehmhausbau und Bewegungsbaustelle

## Praxisprojekte für Schule und Kindergarten



„Die Tage während der Bewegungsbaustelle haben gezeigt, wie gern Kinder die Führung und Angebote der Erwachsenen annehmen. Kinder und Erwachsene bewegen sich, alleine durch die Körpergrösse, in einer anderen Zeit (Geschwindigkeit), Art und Weise. Ich als Erwachsener, muss meine Anstrengung verändern um mit Kindern in Kontakt zu kommen“!

## Klangraumprojekt

Eine Projektwoche oder einfach nur ein Tag im Klangraum sein.



In manchen Gegenden der Erde wird der Regen durch Gesang, Tanz und bestimmte Klänge herbeigerufen.

Ein wichtiges Instrument ist die Rassel. Mit ihrem rieselnden, wasserähnlichen Klang spielt sie bei den Naturvölkern schon seit Urzeiten eine wichtige Rolle. Oft war sie ein getrockneter Kürbis, in der Samenkörner rasselten. Die Samenkörner hatten eine tiefe Bedeutung: Sie „riefen“ nach Wasser, damit sie keimen konnten.

Ein weiteres „Regeninstrument“ ist das Regenholz - Rohr. Mit seinen Klängen kann es täuschend echte Regengeräusche machen.